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“我工作期间经常给当时的地委领导拍照片。有一
天上午开会，我把一张纸条递给当时的地委书记刘玉
洁，建议商丘地委办一张自己的报纸。当天下午，刘
玉洁就把商丘地委宣传部新闻科科长李景亮叫到办公
室，商谈这件事。”近日，80岁的葛浩提起当年的事情
还有点兴奋。

葛浩是创办《商丘报》的第一批老报人。他 20世
纪 60年代从河南农学院毕业后，分配到夏邑县委办公
室工作。工作期间，他爱上了摄影摄像，并取得了一

定成就。出于这个原因，经过商丘地委宣传部的考察
推荐，1977年春天，他从夏邑县委调入商丘地委宣传
部新闻科工作，并兼任河南电视台驻商丘记者。

在地委宣传部新闻科工作期间，葛浩几乎跑遍了
商丘地区各个乡镇，拍摄了大量生动鲜活的照片和影
像，在《人民日报》、中央电视台、河南电视台等媒体
刊发和播出。1983年，刘玉洁任商丘地委书记。刘玉
洁与葛浩也很熟，有时候在地委大院里碰见葛浩，还
会就葛浩新近发表的作品交流意见。

葛浩说，他向地委书记递纸条建议创办商丘人自
己的报纸，还有点“私心”。作为河南电视台驻商丘记
者，葛浩的业务能力和发稿量在河南电视台都名列前
茅。但由于各种原因，他的人事关系没能调入河南电
视台。葛浩心想：既然河南电视台没有把我调走，我
就要在商丘设法筹建更大的平台，多发作品。

经过构思，葛浩就准备了一页稿纸，上面写了几
行字：“国家有国家的报纸，省里有省里的报纸，开封
地区、南阳地区和周边的江苏徐州都有了自己的报
纸。商丘也到创办自己报纸的时候了！让商丘报纸成
为党和政府的喉舌、联系群众的桥梁、信息交流的园
地。”

在写好纸条的第二天上午，市里开大会，刘玉洁
在主席台就坐。葛浩就在拍照片的间隙，把纸条递给
了刘玉洁。刘玉洁接到纸条也没露出惊讶的表情，打
开看了看，就收在了笔记本里。

葛浩说，当天下午，刘玉洁就与李景亮商讨创办
《商丘报》事宜。商丘报纸的筹建，应该就是从那时正
式开始的。

1984年 6月 16日，商丘地委研究决定开始创办商
丘地委机关报——《商丘报》，成立了以地委副书记刘
福兴为组长的商丘报社筹建领导小组，李景亮兼任办
公室主任，葛浩成为第一批筹建《商丘报》的成员。
1984年9月，商丘报社筹建组租赁原商丘地区二轻公司
执行所位于 5楼的 8间房子，作为报社临时办公用房。
出《商丘报》时，因为市区里的印刷厂要的价钱高，
筹建组不得不到虞城县去印刷，到虞城县送样、校对。

1985年，商丘开始筹建电视台，葛浩被调去担任
商丘电视台第一任台长。后来，他又担任商丘广电局
副局长，直至 2002年退休。退休后，葛浩又在影楼里
兼职摄像，后来去了郑州生活。葛浩说，无论工作如
何变换，生活地点如何变迁，因为与《商丘日报》的
缘份，他总是在关注着《商丘日报》的发展与变化。

40年筚路蓝缕，40年风雨兼程，商丘日报社逐渐
发展壮大，一批又一批新闻工作者在这里茁壮成长。
抚今追昔，葛浩感慨万千。他寄语商丘日报社的新闻
工作者：在前辈努力搭建的平台上，坚守岗位，敬业
奉献，再接再厉，让商丘日报社新闻事业再攀新高
峰、再创新辉煌！

《商丘报》创办筹备组成员葛浩：

大会上大会上，，我给地委书记递了张纸条我给地委书记递了张纸条
本报融媒体记者 蒋友胜

葛浩近照。 本报融媒体记者 贾晶晶 摄

葛浩工作照。资料照片

葛浩（右）在与记者交流。 本报融媒体记者 贾晶晶 摄
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